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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Deben cuidarse los derechos humanos de los “ciudadanos de bien”, no los de grupos 
criminales: Adriana Hernández 
El primer cuidado de los derechos debe ser para los ciudadanos de bien y no para los 
grupos criminales, opinó la diputada Adriana Hernández Iñiguez, luego que el presidente 
Andrés Manuel López Obrador declarara que como autoridades se tiene que preservar los 
derechos humanos de los delincuentes. Las declaraciones del mandatario derivaron del 
video que circuló en redes sociales de Nueva Italia, donde elementos del Ejército son 
perseguidos por supuestos grupos armados. “No se le debe dar prioridad a los delincuentes. 
Yo creo que fue penoso a nivel nacional e internacional, todos vimos ese video. Yo creo 
que hoy todavía tiene un respeto nuestras Fuerzas Armadas por parte de todos los 
mexicanos, y eso tiene que predominar, el respeto y el respaldo para nuestra Fuerzas 
Armadas”, dijo. 
 
El 95% de los incendios forestales en Uruapan son provocados afirma Víctor 
Manríquez 
Un 95% de los incendios forestales ocurridos en Uruapan son provocados, afirmó Víctor 
Manríquez diputado local del PRD, quien expresó su preocupación por el número de 
hectáreas afectadas durante esta temporada de estiaje, que han rebasado por mucho las 
que se llegaban a quemar cuando estaba de presidente municipal, en estos momentos, 
sostuvo ya van para más de mil. La situación que se vive en el municipio por la quema de 
diversas áreas, incluso protegidas, expresó han aumentado de manera drástica, por esa 
razón dijo es necesaria la actuación del Gobierno Estatal y Federal para atajar el problema. 
“Cuando estábamos en Gobierno pedimos el apoyo de la federación, van más de mil 
hectáreas, nosotros cuando nos toco fue 510. Estos incendios eran provocados el 95% que 
se dan en el municipio de Uruapan”, mencionó. 
 
Acusa Oscar Escobar que el gobierno estatal quiere malbaratar el predio del excereso 
para oficinas del IMSS 
La discusión y aprobación del dictamen para la desincorporación del predio del antiguo 
Cereso “Francisco J. Múgica” podría trabarse en el Congreso del Estado ante la 
inconformidad de algunos grupos parlamentarios por la propuesta del Ejecutivo. El diputado 
Oscar Escobar Ledesma, coordinador del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional 
(PAN), dijo que no consideran justo el precio al que se pretende entregar el terreno al 
Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), para la instalación de sus oficinas centrales. 
Destacó que el documento reduce el costo del bien en 20%, comparado con la propuesta 
inicial de Silvano Aureoles Conejo, en septiembre 2021, para lograr la desincorporación y 
venta del predio. 
 
Adiós a las selfies con mascotas en vías públicas; proponen prohibirlas 
Las selfies con mascotas y animales no humanos en vías públicas, quedarán prohibidas en 
Michoacán, de concretarse una reforma propuesta en el Congreso del Estado que busca 
ahondar la promoción, el fomento y la difusión de la cultura de protección, respeto y 
bienestar animal. La iniciativa propuesta por la diputada Julieta Gallardo Mora, plantea la 
prohibición del uso de vías públicas para la exhibición o manejo de animales no humanos, 
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así como la toma de fotos o videos. Con ello las fotografías o videos de animales en la vía 
pública quedaría prohibida en Michoacán. 
 
Carece Congreso del Estado de protocolo para atender violencia de género  
El Congreso del Estado carece de un protocolo para atender la violencia de género, por lo 
que tratará de resolver, con base en algunos precedentes, los ataques de Baltazar Gaona 
hacia Gabriela Cázares y viceversa, reconoció el coordinador de la bancada del Partido del 
Trabajo, Reyes Galindo. “No hay una ruta específica a seguir para cumplir con el mandato 
del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) que nos ordenó resolver la queja 
de la diputada Cázares contra Gaona, pero seguramente se turnará a la Comisión de 
Igualdad Sustantiva para que resuelva, aunque vamos a meter en aprietos a las integrantes 
de la Comisión, porque no hay un marco de actuación para resolver este tipo de problemas”, 
indicó.  
 
Llamarán a suplente si sigue faltando al Congreso Ernesto Núñez; van 7  
Luego de registrar siete faltas consecutivas a sesiones del pleno de la 75 Legislatura, al 
diputado Ernesto Núñez se le hizo un apercibimiento para que no siga faltando o se llamará 
a su suplente, lo cual debió hacerse a la cuarta falta consecutiva como lo establece la ley. 
Para la presidente de la Mesa Directiva, Adriana Hernández, el diputado del Partido Verde 
Ecologista de México solo ha faltado a seis sesiones consecutivas, pero las dos primeras 
las justificó con un certificado médico, por lo que solo ha faltado a cuatro, con lo que “libra 
el tema legal de que se tenga que llamar a su suplente”. Sin embargo, de acuerdo con los 
reportes oficiales de asistencia dados a conocer al pleno de la 75 Legislatura el diputado 
verde ecologista faltó a las sesiones del 23 y 30 de marzo, así como a las del 7, 8 (cuando 
se celebraron dos sesiones), 27 y 28 de abril, siete en total, todas justificadas al margen de 
la ley por la propia presidente del Poder Legislativo.  
 
Boletines: 

Apoyaré la lucha migrante y sus derechos de representación en el Congreso del 

estado: Hernández Peña 

Construir una nueva visión laboral, objetivo del Nuevo Sistema de Justicia Laboral: 

Reyes Cosari 

Bullying, derechos humanos y salud, temas prioritarios del Parlamento Infantil 

Michoacán 2022  

Propuestas de Parlamento Infantil, insumos para labor legislativa: Víctor Zurita 

 
 

NOTA POLITICA 
 
 
Propone PRI crear la figura de vicepresidente en México 
En la propuesta de reforma electoral que lanzó el PRI en la Cámara de Diputados se incluye 
la creación de la figura de vicepresidente de la República, el cual podría sustituir al 
Presidente en caso de ausencia definitiva. Además de esa figura, propone establecer la 
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segunda vuelta para la elección presidencial y permitir “mayor libertad de expresión en las 
campañas”, con el fin, advierte, de que los gobernantes puedan participar, pero sin usar 
recursos públicos. El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, presentó la 
reforma en la que se propone disminuir 30% el financiamiento a partidos políticos pero de 
manera paulatina, con 10% de reducción por año durante tres años, aunque con la 
ampliación del financiamiento ciudadano global. 
 
Firmarán ayuntamientos y partidos políticos declaratoria de compromiso con el 
IMAIP 
Por primera vez, presidentes municipales y dirigentes de partidos políticos de Michoacán 
firmarán una declaratoria compromiso con el Instituto Michoacano de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP), esto en el marco de la 
Semana Estatal de Transparencia, que se realizará el 16 y 17 de mayo en el CIAC en el la 
ciudad de Morelia. En entrevista con MiMorelia.com, la comisionada presidenta del IMAIP 
y coordinadora regional centro-occidente del Sistema Nacional de Transparencia, Areli 
Yamilet Navarrete Naranjo, explicó que con esta declaratoria compromiso se busca que los 
sujetos obligados de Michoacán, como ayuntamientos y partidos políticos, puedan 
crear acciones para impulsar la transparencia y acceso a la información para la ciudadanía, 
por eso deben generar programas y planes para dicho tema. 
 
Recorre Octavio Ocampo municipios de Buenavista y Tepalcatepec, Michoacán 
El Presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, 
realizó una gira de trabajo por los municipios de Buenavista y Tepalcatepec, en donde 
subrayó que una de las metas principales de nuestro partido es el fortalecimiento de la 
estructura territorial. Octavio Ocampo, - quien estuvo acompañado del diputado federal, 
Francisco Javier Huacus Esquivel, y de Marco Antonio González,  delegado especial en el 
Distrito de Coalcomán-,  explicó que se ha venido trabajando en la renovación, ratificación 
o creación de las dirigencias municipales, para después dar paso a constituir las Bases del 
Sol, nueva figura organizativa que permitirá estar más cerca de la familia perredista. 
 
Recibe PRI Michoacán al presidente nacional de Corriente Crítica 
Se puede tener el poder y no pasar a la historia y pasar a la historia sin tener el poder”, 
señaló el presidente nacional de Corriente Crítica, Genaro Morales Rentería, durante su 
visita al Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 
Asimismo, recordó que el presidente del PRI Michoacán, Guillermo Valencia Reyes, quien 
forma parte de Corriente Crítica, se ha destacado por su trabajo y dignidad durante su 
trayectoria política. “Nos ha ido mejor yendo contracorriente que estando en la corriente”, 
destacó. 
 
Los municipios de la 4t tienen gobiernos dignos que luchan por la transformación: 
Giulianna Bugarini 
Los ayuntamientos son la primera puerta que tocan los ciudadanos, es por eso que desde 
la Cuarta Transformación contamos con una verdadera visión municipalista para seguir 
encaminando el cambio verdadero, destacó Giulianna Bugarini Torres, dirigente de Morena 
en Michoacán. La dirigente de Morena, agradeció a Norma Yañez, alcaldesa de Jungapeo 
por continuar generando bienestar para la región oriente y encaminar la transformación en 
la entidad. 
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NOTA GOBIERNO 
 
Se desmarca gobernador de entrega de notarías 
El gobernador del Estado, Alfredo Ramírez Bedolla, se desmarcó del proceso de entrega 
de notarías públicas en Michoacán, como parte de acuerdos internos que se cocinan desde 
la administración purépecha. Cuestionado al respecto, al término de un acto protocolario 
para el reconocimiento de docentes en su día, Ramírez Bedolla, se limitó a contestar que 
el procedimiento lo realizará directamente el Colegio de Notarios Públicos en la entidad. 
 
Bedolla llama a docentes a convertir la educación en instrumento de paz en 
Michoacán 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla convocó a las y los maestros michoacanos para 
que, con el ejercicio de su profesión, conviertan a la educación en un instrumento de paz.  
Durante la celebración del Día del Maestro, el mandatario estatal destacó la vocación de 
quienes forman en las aulas a las nuevas generaciones y contribuyen a la construcción de 
una mejor sociedad, lo cual aseguró, permitirá erradicar la violencia. Indicó que desde el 
Gobierno de Michoacán, el compromiso es continuar con el proceso de federalización de la 
nómina magisterial y con ello, la certeza de pago y respeto a los derechos laborales de los 
docentes. 
 
En el fútbol no hay partidos políticos: Bedolla 
Después del triunfo del Atlético Morelia en la final de la Liga de Expansión Mx, el 
Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, se mostró contento y reiteró su 
afirmación de Morelia merece ser de primera división; y aseguró que el fútbol no es un tema 
de partidos políticos, luego de su encuentro en la cancha con Carlos Herrera Tello, otrora 
candidato al Gobierno del Estado. No obstante, el equipo se encuentra imposibilitado para 
su ascenso por temas administrativos, el mandatario estatal, consideró que los 32 mil 800 
espectadores reunidos la tarde del sábado en el Estadio Morelos, envían un claro mensaje 
a la Federación Mexicana de Fútbol, ya que se rompe récord de asistencia a un partido de 
ascenso, “el Morelia se merece ser equipo de primera división”. 
 
Necesario reformar legislación para que UMSNH acceda a un presupuesto pleno: 
Bedolla 
Al asistir al evento de celebración del Día del Maestro Nicolaita, el gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, insistió en la necesidad de reformar la legislación para que la Universidad 
Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) acceda a mayor presupuesto y se 
reconozca su autonomía plena. Tras entregar, junto con el rector Raúl Cárdenas Navarro, 
reconocimientos a profesores por 35, 40 y 45 años de servicio, el mandatario destacó que 
de esa manera se busca impulsar a la universidad que, en sus aulas, forma a las y los 
profesionistas que coadyuvan al desarrollo del estado y del país. 
 
Bedolla: Ni Revivirá Volcán Del Quinceo Ni Habrá Problemas Con Ramal Camelinas 
Se realizan constantes mediciones y revisiones en el Ramal Camelinas de la ciudad de 
Morelia  para evitar algún riesgo a la población, puntualizó el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla. “Se mandó hacer un estudio nuevo, hace unos 15 días, lo van a 
entregar en 15 días, tardan un mes”, señaló durante la entrevista realizada la mañana de 
este domingo. El mandatario estatal resaltó que las revisiones que han hecho los ingenieros 
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estructurales no muestran ningún problema en los túneles de la vialidad que 
conecta Ocolusen con Altozano. 
 
¡Feliz Día Del Maestro! Nómina Educativa Avanza En Michoacán: Bedolla 
En este momento la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) está revisando la 
factibilidad para concretar la federalización de la nómina educativa y que se pueda 
establecer en el Presupuesto de Egresos de la Federación, manifestó el gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. “La decisión política está tomada, que es lo 
importante, la maestra Delfina (Secretaria de Educación Pública) nos volvió a expresar la 
voluntad de que la federalización de la nómina educativa en Michoacán se va a llevar a 
cabo y somos el estado más avanzado”, recalcó durante la entrevista realizada esta 
mañana. 
 
Pide Ramírez Bedolla en Día del Maestro educar para desterrar violencia￼ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, exhortó a las y los maestros del 
estado a convertir a la educación en un instrumento para desterrar la violencia, y que 
contribuya a alcanzar una mejor sociedad. “En los próximos años debemos convertir a la 
educación, entre todas y todos, en un instrumento más para alcanzar la paz; hagamos el 
esfuerzo por poner al servicio de la paz a la educación”, expresó durante una celebración 
por el Día del Maestro y la Maestra. Al referir cierta anécdota entre dos reconocidos 
pensadores del siglo 20, consideró que la educación es una herramienta útil para evitar la 
violencia, por lo que conminó al profesorado michoacano a convertir a la educación en un 
instrumento para la paz.  
 
 
 MORELIA 
 
Desde este lunes reiniciará construcción del paso a desnivel de Siervo de la Nación 
Este próximo lunes 16 de mayo el Ayuntamiento de Morelia reanudará la construcción del 
paso a desnivel en la avenida Siervo de la Nación, luego de que la Auditoría Superior de 
Michoacán estableciera un plazo de máximo 15 días para retomar la obra. Al respecto el 
alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar señaló que derivado de lo anterior, se pusieron 
en contacto con la empresa Kansas City Southern de México para poder establecer un plan 
de acción para avanzar en la construcción de la obra a la cual se destinará un total de seis 
millones y medio de dólares, unos 131 millones de pesos mexicanos. 
 
Sin intenciones electorales en estos momentos, señala Martínez Alcázar 
El alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar rechazó en estos momentos tener la 
intención de repetir en la presidencia municipal de Morelia, y agregó que está concentrado 
en sus actividades como presidente municipal de esta ciudad, sin embargo, dio la 
bienvenida a cualquier alianza que dijo pueda contribuir a mejorar Morelia. Si bien agradeció 
que los partidos políticos lo vean como una posibilidad para buscar la reelección en la 
capital del estado, expuso que ya después se hablará de temas electorales.  
 
Alfonso Martínez se dice dispuesto a trabajar con Memo Valencia 
En lo que parece una reconciliación entre ambos Memo Valencia Reyes y Alfonso Martínez 
Alcázar, el alcalde de Morelia dejó claro que no se toma nada a personal y la relación que 
mantiene con Guillermo Valencia líder estatal del PRI, es de disposición de trabajar juntos 



 
 
 
 

                                                               16 de mayo de 2022 
por la capital del estado. Señaló que en política las cosas no tienen que ser personales, y 
si el priista busca trabajar por la capital deben hacerlo juntos, “tenemos que trabajar juntos 
para resolver los temas de la ciudad, el estado y el país, es importante contrastar ideas, no 
tomar las cosas personales, se tiene que debatir y decir en que se esta de acuerdo y en 
que no, pero también se tiene que tender la mano para trabajar”, comentó. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 

 
Continúan a la baja casos de Covid-19 en Michoacán; este domingo, sólo 3 
Este domingo la Secretaría de Salud del estado reportó 3 nuevos casos de Covid-19 en 
el estado. De acuerdo al último reporte de la Secretaría de Salud de Michoacán, este 
domingo hay un acumulado de 172 mil 760 casos positivos y 8 mil 590 
muertes relacionadas con el Covid-19 en Michoacán. En cuanto a los 3 nuevos 
contagios, la SSM detalló que estos se reportaron en Morelia, Uruapan y La Huacana, un 
caso en cada municipio. Para ver a detalle da clic acá: Covid-19 en Michoacán. 
 
El 70% de mexicanos hipertensos desconoce que padece la enfermedad 
La prevalencia de hipertensión arterial en los adultos mexicanos es de 49 por ciento y cerca 
de 70 por ciento de ellos no sabe que la padece, asegura el académico del posgrado de la 
Facultad de Medicina (FM) de la UNAM, Sergio Alberto Mendoza Álvarez. El experto 
universitario explica que esta enfermedad juega un papel importante como factor de riesgo 
cardiovascular, junto con la diabetes, la obesidad, el tabaquismo, la renal crónica, entre 
otras. El estudio “Epidemiología de la hipertensión arterial en adultos mexicanos: 
diagnóstico, control y tendencias. Ensanut 2020” coincide en que en México, durante 2018, 
49.2 por ciento de la población con vulnerabilidad socioeconómica tenía hipertensión 
arterial y sólo 47.1 por ciento fue diagnosticada.  
 
 

EDUCACION 
 
Normal de Tiripetío sí acepta aplicación de Ceneval: SEE 
Los estudiantes de la escuela Normal Rural Vasco de Quiroga en Tiripetío en Michoacán si 
acepta la aplicación del examen Ceneval para los aspirantes a nuevo ingreso, afirmó la 
secretaria de Educación del Estado (SEE), Yarabí Ávila González. Luego de la entrega de 
la Medalla al Mérito Docente a este plantel el pasado 11 de mayo, el titular dijo a los medios 
de comunicación que los normalistas de Tiripetío si refrendan la evaluación. “Si lo aceptan, 
da confianza a todos ya los padres de familia porque a través del examen egresarán los 
mejores, ya no se venden espacios”, apuntó. 
 
Gobierno aumentará 7.5% en promedio el salario de maestros 
El Gobierno de México aumentará el salario para los maestros que tengan pagas por debajo 
de los 20 mil pesos, informó Delfina Gómez, secretaria de Educación Pública, durante el 
desayuno por el Día del Maestro encabezado por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador en las instalaciones de la dependencia. “Por ello, la nueva política de bienestar al 
salario prevé un aumento escalonario del 3 por ciento, 2 por ciento y 1 por ciento para 
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aquellos salarios menores a 20 mil pesos, beneficiando con el mayor porcentaje a quien 
menos ingreso percibe, alcanzando un ingreso aproximado de 14 mil 300 pesos mensuales. 
 
Reconocen a 627 maestros michoacanos por 40 años de servicio 
Con un emotivo evento, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) celebró el Día del 
Maestro reconociendo la noble labor de todos los docentes que entregan su tiempo y 
energía para formar a niños y jóvenes; y de manera especial se condecoró a profesores 
con 40 años de servicio. En la entrega de la condecoración «Maestro Altamirano», la 
secretaria de Educación, Yarabí Ávila González, recordó los alcances de la labor educativa 
en los seres humanos. 
 
CNTE poder de base, continuará con movilizaciones 
Ante la posibilidad de que desaparezca el sindicalismo con la imposición de la Unidad 
Estatal del Sistema para la Carrera de Maestras y Maestros de Michoacán (Uesicamm) 
integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación CNTE, 
mantendrán movilizaciones en todo el estado. Y es que en la lucha por la defensa de sus 
conquistas laborales, durante la semana pasada mantuvieron acciones miércoles, jueves y 
viernes y hoy tendrán una marcha masiva estatal en la capital Morelia, anunciaron Jesús 
Escobedo Zalapa y Omar García, integrantes de la CNTE, poder de base. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
Incontable, cifra de fauna muerta por incendio en el Cerro del Águila 
Luego de cinco días el incendio en el Cerro del Águila aún persiste, por lo que a la fecha se 
tienen reportadas más de 500 hectáreas afectadas y un número no cuantificable de fauna 
que ha muerto por la magnitud del incendio entre los municipios de Churintzio y Zináparo. 
De acuerdo a la Comisión Forestal del Estado de Michoacán (Cofom) en el siniestro están 
participando 80 brigadistas de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), su homóloga estatal 
Cofom, elementos de la Guardia Nacional, Protección Civil y voluntarios. 
 
Crecen conflictos legales por la tenencia de la tierra entre comunidades indígenas y 
particulares 
Suman más de 50 conflictos legales por tenencia de la tierra y espacio público los que 
disputan comunidades indígenas en contra de particulares. En los últimos años, presuntos 
propietarios de han apersonado en las comunidades con supuestos títulos de propiedad. 
Comuneros  de Santa fe de la Laguna, Zirahuén, Huecorio y otras más se enfrentan en 
tribunales a particulares que buscan sobre todo, instalar sistemas comerciales en las tierras 
comunales y espacios públicos. El Consejo Supremo Indígena de Michoacán presentó los 
casos, en dónde denunció a las empresas aguacateras, de berrys y otros frutos de 
mantener presión legal en los pueblos originarios. 
 
Tiran tres cadáveres maniatados y baleados en la Tenencia de Emiliano Zapata, en 
Villamar 
Los cuerpos sin vida de tres personas fueron tirados a un costado de la carretera federal 
Jacona-Jiquilpan, en la comunidad de Emiliano Zapata de este municipio, ellos estaban 
maniatados y con heridas de bala. Habitantes de este municipio reportaron a las 
autoridades que los cuerpos estaban a la orilla de la carretera, esto ocasionó que 
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autoridades de los tres niveles de gobierno se movilizaran a este lugar donde a esa hora 
caía una fuerte lluvia. 
 
Tromba deja incomunicadas a localidades de Cotija 
Varias localidades del municipio de Cotija quedaron incomunicadas al registrarse una 
tromba la madrugada de este domingo. Al respecto se informó que alrededor de la 0:30 
horas de este domingo una fuerte lluvia, acompañada de rachas de viento y granizo azotó 
en la zona. Los daños iniciaron en cuestión de minutos, árboles derribados por el viento en 
las principales avenidas, inundaciones en algunos sectores, cortes de energía eléctrica 
debido a que varios postes también quedaron derribados. La mañana de este domingo las 
autoridades municipales realizarán un recorrido en las zonas afectadas para la evaluación 
de los daños. 
 
Suman más de 4 mil personas desaparecidas en Michoacán  
En Michoacán hay una cifra inacabada de personas desaparecidas y no localizadas, se 
presume son cuatro mil 316, más de mil 200 se concentran en el municipio de 
Morelia.  Cifras oficiales de la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas así lo deja en 
claro, Morelia tiene un registro de 840 hombres y 403 mujeres desaparecidas no 
localizadas, es decir mil 243 personas que fueron vistas con vida por última vez en este 
municipio.  Junto a Morelia se encuentra Zamora, con 569 casos; Coeneo suma 545; 
Uruapan acumula 517; el municipio costero de Lázaro Cárdenas tiene un registro de 386 
víctimas; y, Apatzingán y La Piedad, 296 y 278 respectivamente. Esto afecta no solo a las 
víctimas directas de este delito.  
 
 


